

\*INDEPENDIENTE

24/10/2025 **OPINIÓN** 

## AGENDA CONFIDENCIAL

## POR LUIS SOTO

## Campesinos amenazan con "revuelta pacífica"

os productores de maíz amenazan con una "gran revuelta nacional pacífica" si el gobierno Federal no establece

una nueva política de desarrollo productivo que realmente garantice la autosuficiencia y la soberanía alimentaria. A dicha acción podrían unirse los cañeros de todo el país quienes viven una de las peores crisis por los bajos precios que recibirán por su materia prima.

El dirigente de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, Álvaro López Ríos, advirtió que si el próximo lunes 27 no hay respuesta favorable

por parte de la Secretaría de Gobernación y Agricultura para establecer precio de garantía de 7,200 por tonelada de maíz, que demandan los productores del Bajío, Guanajuato, Michoacán y Jalisco bloquearán casetas, carreteras y se "descolgarán" hacia la capital del país con maquinaria agrícola.

Deió entrever que las mesas de diálogo que instalaron las referidas dependencias del gobierno se convirtieron en "mesas vaciladoras", pues el nuevo ideólogo del campo jodido mexicano, como califican

los campesinos al secretario de Agricultura, Julio Berdegué, lo único que les ha dado en las reuniones que han sostenido es "chocolate para el bienestar", que sustituyó la técnica del "atole con el dedo".

Además de la amenaza de la "gran revuelta pacífica", denunció que los gobiernos de la 4T son igual o peores que sus antecesores neoliberales, pues redujeron el presupuesto rural, desmantelaron programas sociales

ganados por el movimiento campesino organizado y liquidaron instituciones como la Financiera Rural que otorgaba créditos al sector rural. ¡Eso calienta, eso calienta! Exclamaron los agroyuppies.

Ya encarrerado criticó a la administración de Andrés Manuel López Obrador y a la de Claudia Sheinbaum, por presumir la autosuficiencia y soberanía alimentaria, cuando en realidad somos un país importador de alimentos como maíz, frijol, trigo y oleaginosas. México produce menos del 50% del maíz que consume, 20% del trigo y del arroz, 80% del frijol y 5% de las oleaginosas, así de clara y dramática es la realidad.

Bueno, hay que decir que López Obrador, quien de asuntos el campo mexicano era medio ignorante, se dejó engañar por su secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula y por el subsecretario Víctor Suárez Carrera, quienes le vendieron La "película" de un campo mexicano próspero y sin jodidos. Y señalar que a la presidenta Sheinbaum, Julio Berdegué le ha hecho creer exactamente lo mismo, cuando la realidad es la que expone no sólo el dirigente de la UNTA, Álvaro Ríos, sino varios especialistas del sector agropecuario.

Y para que no digan que es "mala fe" de los "comentócratas" contra los gobiernos de la 4T, el multicitado dirigente de los trabajadores agrícolas afirmó que, en 37 años de gobiernos priistas, panistas y de morenistas, el campo se colocó en condiciones de desastre y ruina ya que en este período el índice de autosuficiencia alimentaria pasó de 72% a 42%, aseguró.

Y ya encarrerado se refirió a los "agroyuppies", encabezados por Luis Téllez, quienes por instrucciones de Carlos Salina negociaron el TLC y reformaron el Artículo 27 Constitucional, que fue lo que le "dio en la madre" al campo al destruir la propiedad social, eji-

dal y comunal.

En el mismo desamparo se encuentran decenas miles de cañeros, empezando por los de Veracruz, quienes recibieron por su materia prima entregada a los ingenios cantidades ridículas

que no les alcanzarán para sobrevivir en la próxima zafra que empieza el próximo mes. Al igual que a los productores de maíz, Berdegué y la secretaría de Gobernación los sentaron a las "mesas vaciladoras" para darles su "chocolatote". En este sector los líde-

res de la CNC y la CNPR, Javier Sánchez y Carlos Blackaller, que supuestamente los representan, "están de floreros".

## AGENDA PREVIA

Hoy viernes, la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, recibirá al director general de Pemex, Víctor Rodríguez Padilla, con motivo de la glosa del primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Shienbaum Pardo.

Dicen los que saben que el doctor en física dará cátedra de todos los trabajos que durante este primer año ha emprendido dentro de la Empresa Pública del Estado, en estrecha colaboración y coordinación con la Secretaría de Energía e instituciones relacionadas con el sector energético, fiscal y ambiental, para atender los temas que son prioritarios de la institución. Aunque algunas voces opinen lo contrario.

El dirigente de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, Álvaro López Ríos, advirtió que si el próximo lunes 27 no hay respuesta favorable por parte de la Secretaría de Gobernación y Agricultura para establecer precio de garantía de 7,200 por tonelada de maíz, que demandan los productores del Bajío, Guanajuato, Michoacán y Jalisco bloquearán casetas, carreteras y se "descolgarán" hacia la capital del país con maguinaria agrícola